

España.	1	25
Estranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Húmero suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

POLVOS DERMATÓFILOS

JULIO TRENARD (FARMACÉUTICO)

CÓRTEZ, 296 BARCELONA—REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT (PALMA)

Estos polvos deben usarlos las SEÑORAS propensas á irritaciones del cutis así como todas las que desean conservar la frescura y blancura de su tez. Están garantidos por el fabricante. —SE DE VENTA EN EL CENTRO FARMACÉUTICO Y PRINCIPALES FARMACIAS Y PERFUMERIAS

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, consunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

Vendimia griega

Grande es y fresco y perfumado el pórtico de la casa de Isócrates. Sus columnas de blanca piedra sostienen un friso en que danzan las ninfas en torno de Pomona, coronada de frutos. Dentro del pórtico están los dioses; á un lado Ceres, al otro Dionisio, coronados también de espigas y de pámpanos. Los viñedos, en sazón, extiéndense desde los umbrales de mármol de aquella alegre casa, y allá á lo lejos, doradas con el oro rojizo del sol poniente, se alzan, rasgando el aire azul, las sacras cumbres del Himeto y el Pentéon.

Enhiesta y bañada en esa luz dulcísima de la tarde, descúbrense la Acrópolis inmortal, yelmo cincelado de Atenas—que quiere decir «la Virgen»—Minerva clásica y pura, hecha de marfil y oro por los mismos dioses. El campo, hinchado de frutos, se estrema á los besos de la brisa salada que viene del golfo, trayendo polvo de espumas y aromas dálficos.

Y Sócrates es feliz. Goza de la amistad en el seno amoroso de la fortuna. Sentado bajo el pórtico de su casa de campo, oye recitar odas de Pindaro, mientras sus esclavos entonan alocuciones, hundidos en la masa verde de los viñedos. El vino y el amor llenan los cánticos de apacible dulzura, de tranquila alegría, de ático reposo.

Las mujeres, con sus ligeros canastillos llenos de racimos en la cabeza, parecen canéforas vivientes; se oye el rumor lejano de los lagareros y el cantar melancólico de unos hombres que, al tender las velas de su nave en el golfo Saronico, piden á los dioses vientos propicios. Del seno azul ceñido por buliente collar de espumas blancas, vienen otros cánticos suaves, armoniosos, desvanecidos en el aire, como acentos de Parténope y su coro de sirenas, eternamente llorosas por los desvíos de Ulises.

—¡Son buenos los dioses!—dice un amigo de Isócrates.—Y todos lo confirman, mirando amorosamente á Ceres opulenta, á Dionisio gentil, á Pomona fecunda.

—¡Son buenos! Pero hay un altar sin dios...—dice Isócrates.—Platón vislumbró un rayo de sus resplandores... pero, ¿dónde está? ¿Dónde está?...

—¿Acaso ese dios no quiere á los hombres? ¿El «dios desconocido» existe? Siempre creímos que ese altar vacío era un estímulo, un misterio abierto á la eterna curiosidad, llena de sombras, como la sima de Delfos... El oráculo no está en la sima, sino en el tripode.

—¿Quién sabe dónde está el verdadero oráculo? Acaso allá, entre los luceros; quizá entre la verdura de los pámpanos y laureles; tal vez dentro de nuestra propia vida; puede que resida y aliente en el gran «todo» de una creación inacabable...

—Debilitas tu fe, ¡oh, Isócrates! Bebe por los dioses.

—Por los dioses bebo, y por «ese», que es dios también y no quiere el Olimpo.

—¡Qué destrozo hace en los ricos la filosofía! A ser yo Diógenes, hollaría,

también con mis pies, llenos de barro, el fausto de Platón. Déjate de oráculos; aquí no hay más que Pindaro y Anacreonte, ¡el amor y el vino! Ya el sol se apagó como discreta lumbre nupcial; el cielo se llena de antorchas; tus esclavos encienden las suyas y se acercan cantando demétrulas, los sacros himnos á Ceres y Proserpina, y á Dionisio embriagado de vida en el fresco regazo de «Dea Sideres», que dicen los del Lacio... La diosa Noche, que decimos nosotros.

La turba de vendimiadores, pringados con las heces del mosto nuevo, espárce por la llanura helénica los acentos de su bacanal. Lucen las antorchas encendidas como llamas de astros errantes; los dioses se estremecen bajo sus coronas de «ampelos» de esmeralda; la tierra, agradecida á los besos del mar y de las brisas, abre todos los cálices llenos de aromas; el golfo rumoroso tiende á los pies de la inmortal Atenas las grandezas del piélagos sometido.

Y los esclavos cantan, ante el pórtico de Isócrates, la estrofa viril, la placida estrofa del amor y el vino, con notas que tiemblan y relampaguean como burbujas del caliz.

«¡Oh, Dionisio! ¡Oh, Afrodita! En las viñas de dulce jugo y en los bosques de laurel tenéis altares. Vosotros alegráis el corazón y dais encanto á la vida ¡Esclavos de los dioses, acudid con la ofrenda! Amontonad cabe las estatuas divinas racimos de color de ámbar y coronas de pámpanos.»

—¡Las estatuas!—murmura Isócrates embriagado.—No quiero estatuas; quiero dioses. Hay uno escondido... acaso el más fuerte, ¡quizá el único! ¿Lo conocí Platón? Decid, amigos, si lo conocí Platón, ¿por qué está ese altar vacío?

—Está como tu cabeza. ¡Oh, Isócrates, cesa en el afán de buscar dioses! ¿No tenemos bastantes?

—Lo siento aquí... lo adivino... es grande, infinito y, ¡cosa rara! tiene algo de humano. He soñado que vendrá; ¿sabéis á qué? Reid, amigos: vendrá á sufrir como cualquier mortal, como cualquier dios.

—Esclavos, ¿no escucháis? Vuestro señor os va á hacer dioses. Seguid vuestro cántico.

«¡Oh, Dionisio! ¡Oh, Afrodita!...»

Sobre la llanura, llena de vides ondeantes pasan brisas mojadas en la espuma del Golfo. Suenan como arpas eolias las ramas de los laureles. Brillan los luceros en el espacio y las antorchas en la tierra. Al pie de las estatuas se desgranaban racimos turgentes, ambarinos, derramando las grasas primicias del mosto. Alzase en el seno de la noche el cantar de los lagareros al son de las flautas, y del seno azul del mar, henchido de rumores, llega el sagrado coro de los que, al tender las velas, piden á los dioses vientos propicios.

JOSÉ NOGALES

La escultura francesa

Basta con dar un paseo por cualquiera de los jardines de París, en donde hay multitud de estatuas, ó con fijarse en un par de monumentos de los muchos que en las calles y plazas harán la memoria de los muertos ilustres, para convencerse de que los franceses, son, indudablemente, grandes escultores.

En la Exposición actual, comparadas sus obras con las de artistas de gran valor de otros países, han triunfado por completo, quedando demostrado que muchos de ellos son verdaderos maestros.

Los elementos que aquí tienen para esta clase de trabajo, como para la pintura, son superiores á aquellos con que cuentan los artistas de algunos

otros pueblos; los de España, por ejemplo.

Esta prosperidad de la escultura francesa se explica fácilmente. La base de la estatuaría, que es el dibujo, se ha propagado y desarrollado en Francia muchísimo; no hay pueblo, por pequeño que sea, ni barrio de gran población, que no tenga una escuela ó una clase donde se enseñe á dibujar.

Además, forzoso es reconocer que si los artistas franceses no son grandes coloristas, en el verdadero sentido de la palabra, poseen en cambio el sentimiento de la línea. Por otra parte, el buen gusto y la elegancia es en ellos hasta cierto punto tradicional; pues el Renacimiento tomó en Francia un carácter de finura y delicadeza, que aún puede estudiarse en las creaciones de Juan Goujón y de todos sus contemporáneos de la escuela de Fontainebleau. Finalmente, en las obras de los escultores franceses se descubre en seguida el estudio constante y directo del modelo vivo, del cual los nuestros no pueden disponer siempre que lo necesitan; primero, porque cuesta caro, y segundo, porque, aun en poblaciones como Madrid, escasean mucho.

El patio del Grand Palais está lleno de obras escultóricas de todos los países, y aunque como digo, los franceses son los que sobresalen, no me parece aventurado asegurar que no hay allí una sola obra que pueda ser calificada de mala en absoluto.

Entre los escultores franceses hay dos tendencias: una que pudiera llamarse clásico moderna, que es la más general, y otra de los entusiastas del realismo, que cuidan más de efecto total que de la pureza de la línea. Como sucede siempre que se trata de seguir en arte dos rumbos completamente distintos y opuestos, lie, en algunos á exageraciones lamentables.

Pero afortunadamente, en escultura no ha hecho estragos el modernismo sacado de quicio, que en pintura está haciendo que nube de langosta en viñedo, y la Exposición del Grand Palais resulta un hermoso conjunto de arte serio, en el cual acaso se descubre algo muy importante: una tendencia á hacer arte clásico con un sello de modernismo que le da un carácter original y nuevo.

Entre las obras más notables que representan esa tendencia, está la parte superior del monumento. A los muertos, de Bartholomé, que ha sido colocado en el cementerio del Père Lachaise. Es la obra de un gran maestro, de un hombre que piensa muy bien, buscando la poesía en la realidad y componiendo admirablemente.

Quizá la parte mejor inspirada de la obra es, no la que está en la Exposición, sino la parte inferior donde se ven dos figuras yacentes de hombres hombre y mujer; encima, atravesada entre ambas, la de un niño, y detrás un ángel con las alas y los brazos estendidos: es decir, el amor, su fruto, la muerte y la idea de la eternidad. El premio de honor que el Jurado ha concedido á Bartholomé ha sido merecidísimo.

Otro escultor, que también ha obtenido un premio de honor, muy justamente otorgado, es Pasch. Presenta varias obras, pero con estar todas muy bien, las tres mejores son: dos desnudos de mujer, uno de tamaño natural. El Sena; y otro pequeño, y un San Antonio. Otrés (otra medalla de honor) tiene una Juno admirablemente hecha, pero que sorprende un poco por estar la diosa pagana peinada á la moderna. Barrias (otro gran premio) tiene el Monumento á Victor Hugo, que está muy bien compuesto; pero aunque de menos importancia por las dimensiones, es mejor la estatua policroma en que ha representado á la Naturaleza. Marqueste tiene

un grupo de una madre y un niño, que es precioso.

Frénciet presenta bastantes obras. Algunas de ellas como el San Miguel, conservan el estilo de la época en que hizo la Juana de Arco que está en la Plaza de las Pirámides. En otras parece exagerar la tendencia realista, imprimiéndole cierto carácter de grandiosidad.

Paul Dubois tiene, entre otras esculturas notabilísimas, un busto en bronce de Paestur, lleno de vida y admirablemente ejecutado.

El beso, de Rodin, es un grupo muy hermoso de extraordinaria belleza, de excelente factura é impregnado de intensa poesía.

Entre los artistas que han obtenido medallas de oro y de plata, los hay que están á la altura de los anteriormente citados, como Barnstam, que presenta los bustos de Gerôme y de Rostand, y muchas figuras pequeñas muy bonitas.

Hay un capitel de Dezzé, titulado Los besos, que representa el de madre, el de amante, el de hijo y el de despedida al padre moribundo... Es la obra de un poeta que al mismo tiempo modela admirablemente.

Ferrary, Pech, Leysses, y como he dicho, casi todos, exponen obras nada vulgares. En fin, que á la sección francesa de escultura se le puede aplicar el cuento del borracho, que decía: «El vino es bueno y mejor; pero no lo hay malo.»

Siguiendo así, Francia será la Grecia del siglo XX.

JACINTO FELIPE PIGÓN

La repoblación de montes

Zaragoza ha tenido la excelente idea de incluir en el programa de las fiestas que celebra en honor de su excelsa patrona, la Virgen del Pilar, una asamblea de los alcaldes de la comarca, á fin de acordar las bases convenientes para la conservación del arbolado y la repoblación de los montes.

Más de noventa alcaldes han anunciado su llegada para asistir á la junta magna, que recibirá el nombre de asamblea de la Asociación de Amigos del País.

La comisión gestora nombrada para redactar el cuestionario y estudiar los medios de repoblación de montes comenzó por presentar el luminoso informe que ha de someterse á la discusión de la asamblea, que se verificará los días 15 y 16 del actual en el Paraninfo de la Universidad.

Las conclusiones definitivas precede un cuestionario que sirve de hermoso preámbulo, en que se habla de la importancia de la repoblación y se hace notar la preferentísima atención que dedican á tal punto los gobiernos de Francia y Alemania, para concluir diciendo que solo el pensamiento será un hecho cuando á su realización concurre la acción individual, la municipal y del Estado.

«La primera—dicen—es precisa, porque de nada servirán las otras dos si los vecinos de las localidades no se persuaden de que ellos son los verdaderos interesados en la gran obra.

«A la acción municipal compete estimular la de los individuos e inculcarles las ventajas de la repoblación, celebrando anualmente la Fiesta del Arbol para hacer que desde la infancia se arraigue en el corazón del hombre el amor á las plantaciones.

Sin embargo de todas estas acciones, por necesidad la más importante, ha de ser la del Estado, y á ella recurre la potencia para pedir que se conserve la vegetación existente y que se procure la repoblación donde no la haya ó vaya mermando de un modo sensible.

Para conservar la que hay, es pre-

ciso: primero, una buena guardería, que será tanto más eficaz y útil si tiene un carácter militar; segundo, una legislación desligada por completo de la política, y cuya aplicación deba estar encomendada mejor á los ingenieros que á los gobernadores; y tercero, una supresión inmediata de la desamortización.

Por último, se reitera la necesidad de que el gobierno dé impulso á las repoblaciones en gran escala, á los deslindes de montes públicos y á la formación de diques.

Es un ejemplo que deben seguir todas las demás provincias del reino.

El Kaiser

Según la prensa de Berlín, desde el asesinato del rey de Italia se ha multiplicado el número de agentes de paisanos encargados de mezclarse con el público á fin de impedir un atentado contra el emperador Guillermo II.

Estos agentes se disfrazan con los trajes más variados, á fin de no ser reconocidos.

Cuando el emperador está en su castillo de Cadixen, cinco agentes están continuamente en los alrededores.

Uno se disfraza de campesino y cuida de su campo tranquilamente; otro, con un traje destrozado, tiene su sombrero á los transeuntes en demanda de una limosna; más allá, un pastor, al parecer, apacienta su rebaño, mientras un supuesto cazador, con la carabina bajo el brazo, deja en paz á los conejos y á las perdices y vigila, en cambio, á los bipedos sin plumas y, por último, el jefe de todos, montado en una magnífica bicicleta, bate interminables «records» en los caminos que conducen al soberbio castillo y recoge, al pasar, los informes del campesino, del pastor, del mendigo y del cazador.

Y no es sólo en cadixen, sino en Tilsit, en Dantzig, en Rominten, en todas partes, cuando sale el emperador, cuando marcha al frente de sus tropas, en todos los actos de la vida, donde está Guillermo II rodeado de agentes.

NOTICIAS

Del extranjero.

Varios capitalistas, después de haber comprado un terreno de los mejor situados en Nueva York, toda vez que radica cerca de la calle 33, y de Broadway, al lado de Herald Square, han decidido construir un gigantesco edificio, más alto que las Pirámides de Egipto.

La casita constará de 30 pisos y medirá una altura de 450 pies ingleses.

El terreno ha costado 7.500.000 francos, y el presupuesto de la casa proyectada alcanza la suma de 6.250.000 francos.

Para solaz de los aficionados á estadísticas haremos constar que habitarán el edificio 550 inquilinos y funcionarán siete ascensores que recorrerán 600 pies por minuto.

Los alquileres serán anuales, y estando ocupado la totalidad del edificio podrán producir un total de 1.110.000 francos cada trescientos sesenta y cinco días.

En las pruebas de velocidad realizadas anteyor en Santa Bárbara—California—con el nuevo acorazado de combate de la marina militar norteamericana, una de las embarcaciones más poderosas de guerra de cuantas existen á flote, obtuvo una marcha media de 17 1/4 nudos por hora, ó sea la mayor alcanzada hasta ahora en aquella nación por los grandes acorazados de aquel tipo.

AGENCIA AGRÍCOLA BALEAR-COLÓN 5

DEPÓSITO DE PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

De las islas: Inca

La mañana del jueves se repartieron profusamente por los establecimientos y principales centros de esta población, unas hojas impresas firmadas por el procurador D. José Fernández y el Agente de negocios D. Juan Campins, por las que se anunciaba la creación de una Agencia con domicilio en la plaza del Mercado n.º 16 la que se dedicará a la cumplimentación de exhortos en todos los Tribunales de España, gestión de préstamos, compra y venta de fincas, cobro de créditos, pago de derechos al Estado, inscripción de documentos, saca de certificaciones de todas clases; gestionará cobros de pensiones, sueldos, alcances y muchos otros asuntos.

—El propio jueves recibimos la visita de un nuevo semanario titulado «El Heraldo de Inca», editado en la imprenta de los Señores Sastre y Perras. Le deseamos próspera y larga vida.

—Ha sido nombrado médico de la Sociedad «Círculo de Obreros Católicos» de esta población Don Sebastian Amergual.

Le felicitamos.

—Las importantes Sociedades «La Contancia» y «Unión Inquense» se aprestan para celebrar los acostumbrados bailes en los días que tengan lugar las ferias de la localidad.

—Se nos ha dicho que la venida a esta ciudad de la Capella de Manacor no tendrá lugar el próximo domingo como se esperaba, por haber aplazado su visita para el 8 de Diciembre festividad de la Purísima Concepción, a cuya solemnidad religiosa de aquel día en la Iglesia parroquial, concurrirá a cantar todo el expresado coro.

—Hemos visto como se están quitando por una brigada de obreros los escombros del demolido edificio que llamaron antiguo Hospital.

Dícese que este obedece al pensamiento de ensanchar la plaza de la Iglesia y trasladar allí los numerosos puestos de vendedores de pimientos para librar de tan gran molestia a los vecinos de la calle Mayor, que injustamente se les intercepta la entrada a sus tiendas con tantos sacos de dicho género y sus compradores.

—Se nos ha informado que en la temporada de las próximas ferias de esta localidad actuará, una compañía de verso en el teatro que posee la Sociedad «El Centro», que tan dignamente preside D. Juan Alzina.

—Por fin la madrugada del sábado y domingo vino la ya deseada lluvia preparatoria para el laboreo de las tierras de nuestra comarca.

Continúa tronada y relampagueo anunciaron la tormenta que, sin interrupción, por espacio de a guisa horas inundó de agua los campos de nuestro término, y convirtió en torrentes las calles de la población.

—El domingo a las 7 y media de la noche, invitados por su presidente D. Miguel Durán, asistimos a la inauguración del «Círculo de Obreros Católicos» establecido en la plaza de la Virgen de esta ciudad.

El salón de sesiones estaba convenientemente amueblado, viéndose en el fondo de la mesa presidencial colocada sobre un estrado adornado con rico dosel, en cuyo centro había un cuadro de gran tamaño, representando la Sagrada Familia.

Ocupó la presidencia nuestro paisano el Muy Ilustre Dean de las Palmas, acompañado de las primeras autoridades eclesiásticas, militar, civil y judicial de la localidad.

El secretario don Miguel Riutort dió lectura a una razonada memoria del objeto y fin de la naciente sociedad, que se inauguraba contando en su seno 93 asociados.

A continuación don Joaquín Domech dió lectura a un trabajo literario escrito en lengua mallorquina titulado «Un Taso de Lágrimas», que fué aplaudido por los concurrentes.

Como continuación del programa, un grupo de jóvenes de la Sociedad, cantaron con afinación un coro, acompañados al piano nuestro paisano el presbítero y organista de la catedral de Segovia don Bernardo Salas, de cuya letra es autor don Miguel Durán.

Terminado el canto hizo uso de la palabra don Vicente Costell, quien en un bien meditado exordio trató la delicada cuestión social sobre la lucha entre el capital y el trabajo, señalando su origen y causa, y el remedio, que

a su juicio, debería seguirse para aménorar los efectos que necesariamente tendrá que ocasionar problema de tanta trascendencia para resolver entre patronos y obreros.

Después cantó el tenor don Guillermo Pujades un solo, con acompañamiento de piano por dicho señor Salas, que le valió los justos aplausos que le tributaron.

También fué del agrado del público un diálogo en mallorquín denominado «Instrucció Popular», salido de la bien cortada pluma de don Pedro de Alcántara Peña, el cual dió lectura el director del Colegio de Santo Tomás de Aquino don Juan Font.

Acto seguido leyó su autor don Bartolomé Ferrer unos humorísticos versos alusivos a las reformas y mejoras de embellecimiento que en el transcurso de pocos años se han operado en esta ciudad, cuya lectura fué varias veces interrumpida con nutridas salvas de aplausos.

El joven estudiante don Bernardo Beltrán leyó también un festivo diálogo escrito por don Bernardo Balle, que excitó el buen humor de los oyentes.

Por último la presidencia se encargó de reasumir aquella velada literaria con la frase castiza y galanura de estilo que le son propias, emitiendo el juicio crítico de cada uno de los trabajos presentados, prodigándoles innumerables elogios.

Se extendió después dando consejos a los obreros, recordándoles sus ineludibles deberes para con el trabajo, la Sociedad y el culto religioso en los días de fiesta; dirigiéndose también a los terratenientes y demás personas de elevada posición social, para que les protejan y amparen, a fin de que nunca les falte lo necesario para la vida ganada con el honroso trabajo, que eleva el hombre y le dignifica en provecho suyo y en el de sus semejantes.—C.

11 de Octubre de 1900.

De la capital:

Hoy en esta Audiencia debe verse la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Bartolomé Barceló, sobre hurto.

Defenderá al procesado el abogado don Miguel Rosselló y le representará el procurador don Francisco Santandreu.

Para mañana está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca sobre homicidio, contra Antonio Abraham.

El abogado defensor será don Gabriel Mas y el procurador don Rafael Ramis.

El Director del Colegio de Santa Teresa, del Pont d'Inca, nos ha invitado para asistir a la repartición de premios que tendrá lugar en dicho colegio el día 21 del corriente a las cuatro de la tarde, y al *velours* que se verificará el día inmediato.

Agradecemos la atención.

Nos participa don Juan Montaner, dueño de la acreditada pañería y camisería de la calle del Sindicato, que acaba de recibir un variado surtido de géneros propios para las estaciones de otoño e invierno.

El vapor *Balser* llegó ayer al puerto de Barcelona a las cinco y media de la mañana, sin novedad a bordo.

La *Gaceta* de uno de estos últimos días publicó un aviso de la Junta provincial de Instrucción pública de Lérida, anunciando a concurso, entre los que tengan condiciones legales, la vacante de secretario de la misma, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas y 500 de gratificación.

El plazo para presentar solicitudes es el de 30 días.

También publica un anuncio para proveer, mediante concurso libre, cuatro plazas de Ayudantes meritorios, dos para las enseñanzas de la sección técnica y otras dos para la de artística, en la escuela de Artes e Industrias de Zaragoza.

Para ser admitido al concurso se requiere ser español, mayor de veintún años y no estar incapacitado para ejercer cargos públicos; extremos que deberán acreditarse con los correspondientes documentos, a los que habrá de acompañar además cada interesado una relación justificada de sus méritos y de los servicios que hubiere prestado.

Las instancias han de presentarse

en dicho establecimiento en el término de 15 días a contar desde el 10.

La correspondencia de Barcelona llegó ayer a bordo del vapor *Cataluña*, se repartió a las nueve de la mañana.

Procedente de Mahón fondó en nuestro puerto ayer por la mañana, a las cuatro y media, el vapor *Ciudad de Mahón*, conduciendo la correspondencia, 43 pasajeros y variada carga.

A las seis y media fondó el *Cataluña*, procedente de Barcelona, conduciendo la valija, gran número de pasajeros y carga.

Entre el pasaje vimos al director de la Maquinista Naval don Pablo Ruiz y al comerciante don Bernardo Oorador.

El vapor *Lulio* es el que sale para Barcelona esta tarde a las cinco.

Leemos en un periódico de Barcelona que en el Teatro Tivoli, empezará el día de Reyes la temporada del *teatro lírico catalán*, con objeto de desarrollar en Cataluña la zarzuela catalana con buen gusto literario y ambiente propio, con el fin de apartar al público, de la zarzuela achulapada que reina por doquier.

En las obras preparadas figura música de Albéniz, Nicolau, Lapeyra, Vives, Giró, Esquerra, Granados, Gay Morera, Millet, Mas, Bartoli, García Robles, Masó y Ferrán, con letra de los conocidos escritores Iglesias, Rusiñol, Apelles Mestres, Vilanova, Omer, Guimerá, Guanyabens, Folch y Torres, Maragall, Riquer, Marquina, Fuentes, Guasch, Gual, Orpinell, Lapeyra, Pujolá, Monégai, Capdevilla y Jordá.

La nueva fábrica de gas *La Económica* ha empezado ya a montar en los faroles del alumbrado público, los mecheros *Auer*, habiendo producido buen efecto la luz blanca y potente con que alumbran.

La empresa de la Plaza de toros anuncia para el domingo 28 del corriente una corrida de novillos que serán lidiados por la cuadrilla de *Niñas Toreras*; cuadrilla que dirigen las matadoras Emilia Herrero y Elvira Herrero.

El vapor *Isteño* salió de nuestro puerto ayer por la mañana a las nueve con destino a Ibiza y Valencia, llevándose la valija, pasaje y carga, entre ella 150 cardos cebados.

Los señores *Mauu* y *Andreu* dueños de la *Tenda Fonda*, nos participan haber recibido las novedades y otros artículos para la próxima temporada de invierno.

A pesar de estar prohibido en varios artículos de las Ordenanzas Municipales y de las continuas quejas del vecindario, continúa aun en esta ciudad la mala costumbre de sacudir en los balcones y ventanas, no sólo por la mañana sino a todas las horas del día, las sábanas, esteras, pieles, etc. con lo cual los transeúntes reciben continuamente el polvo de las esteras y los emiteros que contienen.

No dudamos que el señor Rosselló dará las órdenes oportunas para que no continúen dichos abusos.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de San Lorenzo.

Los aspirantes a ella deberán presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento, dentro el plazo de ocho días, a contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de San Servera haber denunciado al Juez municipal de la misma a tres individuos por infracción a la ley de caza.

El señor Gobernador civil de la provincia dió ayer las órdenes oportunas para que los dueños de los cafés y tabernas cierren sus establecimientos a las doce de la noche, las carnicerías del Borne y las fondas a la una y el café denominado de Can Tomen a las dos.

Un carruaje que ayer iba por la plaza de *Quadrado*, perdió el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

Gracias al auxilio de varios transeúntes no ocurrió ninguna desgracia personal.

Accediendo gustosos los señores facultativos en medicina y cirugía que pertenecen a la Comisión provincial de la benéfica Institución de la Cruz Roja, a las indicaciones de la Junta Directiva, han abierto en sus respectivos despachos consulta de una hora diaria para los pobres que vayan apoyados por dicha Comisión; a cuyo fin todas las personas que reúnan la mentada condición, y deseen gozar de aquel beneficio, lo acreditarán por medio de nota expedida por los señores Cura Párrocos de sus respectivas parroquias; y con la misma se presentarán al despacho del señor Secretario general, todos los días de 8 a 9 de la mañana (calle de Palacio número 40 principal) quien les entregará una papelita para que puedan ser admitidos a la consulta del señor facultativo que desee, entre los siguientes:

- Don Santiago Vilaionga, calle de General Barceló 18, de 12 a 1.
- Don Mariano Aguiló, calle de las Monjas 12, de 11 a 12.
- Don Eugenio Losada, calle de San Elias 15, de 9 a 10.
- Don Antonio Rebas, calle de Piedad 12, de 9 a 10.
- Don José Ogason, calle de General Barceló 70, de 10 a 11.
- Don Francisco Ribas, calle de Gater 17, de 12 a 1.
- Don Enrique Cervera, calle de la Virgen de Luch 22 de 1 a 2.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha adjudicado a favor del Ayuntamiento de esta ciudad las siguientes fincas embargadas por débitos a la contribución:

Finca de que se trata: la casa número 15 de la calle 17 del Arrabal de Santa Catalina, tasada en 38 pesetas.—Otra señalada con el número 2 de la calle 5 de dicho Arrabal, tasada en 30 pesetas.—Otra en la calle 10, número 28 del mismo Arrabal, valorada en 27 pesetas.—Otra enclavada en la zona 8.ª, cuartel 50, número 29, justipreciada en 30 pesetas.—Otra sita en la zona 11, cuartel 50, número 47, valorada en 10 pesetas.

En su vista el Ayuntamiento avisa a los propietarios de dichas fincas, señalándoles un plazo de 30 días para que puedan recuperarlas.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un carruaje por infracción de las Ordenanzas municipales.

Igualmente impuso otra multa de diez pesetas al dueño de un perro que acometió a un individuo, rasgándole los pantalones.

El señor Presidente de la Comisión de Alumbrado del Ayuntamiento recibió ayer una carta del Director de la fábrica de *Alumbrado por Gas*, manifestándole que las obras de empalme que viene realizando la sociedad *La Económica*, quizás no sean suficientes para que queden terminadas dentro de la primera decena del mes de Noviembre próximo, época en que la fábrica no podrá continuar suministrando el gas, aunque su deseo es continuar por no producir perturbaciones en el alumbrado público.

En su vista los señores Alcalde y Abrines han empezado las gestiones necesarias para que *La Económica*, imprima la mayor rapidez a las obras de empalme.

La *Gaceta* ha publicado una Real Orden, concediendo un plazo de cuarenta días para que todos los individuos a quienes se autorizó a ingresar en el Cuerpo de Interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles, dirijan la correspondiente instancia solicitando su ingreso en el referido Cuerpo de Interventores; en la inteligencia de que los que no eleven su instancia dentro del plazo marcado, perderán de un modo definitivo la facultad que se les reconoció ocho años ha, y que debe forzosamente tener un término si se han de evitar al servicio público los perjuicios inherentes a su aplicación por tiempo ilimitado.

El señor Comandante de la guardia municipal, dió ayer las órdenes oportunas a sus subordinados, para que en adelante prohiban la mendicidad instando a los individuos que se dedican a ella, a que ingresen en la Misericordia.

En el arrabal de Santa Catalina ocurrió ayer por la mañana una fuerte reyerta entre varios individuos resultando uno de ellos con una contusión en un ojo.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin a la contienda.

En la casa señalada con el número 2, de la calle 24 del Arrabal de Santa Catalina, se declaró ayer un caso de viruela, con caracteres alarmantes.

El señor Alcalde dió inmediatamente las órdenes oportunas encaminadas a evitar el contagio de dicha enfermedad, que tan funesta resulta para los pequeños.

Dicho atacado ingresó anoche en el Hospital.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Rosselló y con asistencia de los concejales señores Clar, Bonnin, Bestard, Fuster, Pou, Martí, García Orell, Cuschieri, Lisado, Abrines, Salas y Llopis, se reunió ayer tarde el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se reprodujo la proposición del señor Pomar pidiendo que se concediese permiso para que la matanza de los cerdos pueda hacerse en cualquier época del año.

El señor Alcalde propuso que dicha proposición pasase a informe de los facultativos municipales.

Se opuso a ello el señor Martí alegando que en todas las provincias de España, excepto Mallorca, existe la libertad de sacrificar cerdos en todas las épocas del año.

Después de una breve discusión queda aprobada por unanimidad la proposición del señor Pomar.

Se concedió permiso a los señores Serra y Llopert, para que puedan instalar una máquina a vapor de seis caballos de fuerza, en el edificio que la señora viuda de Pericás posee en la calle de los Omos.

Igualmente fué aprobada una solicitud de don Pedro A. Borrás, para establecer en Palma la industria de producción eléctrica.

Se acordó devolver a don José Ferrer la fianza de 500 pesetas que tiene constituida como contratista que ha sido del suministro de nieve.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Hacienda se acordó construir 20 sepulturas de 3.ª clase en el cementerio nuevo de esta ciudad.

Se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Hacienda, referente a varias peticiones hechas por el contratista de la Plaza de Abastos.

Se acordó el derribo de una casa de la calle del Maladero.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

A propuesta de la Comisión de Obras, se acordó denegar el permiso que tenía solicitado don Antonio Planas, para verificar ciertas obras en una casa de su propiedad en el Arrabal de Santa Catalina.

Se aprobaron varios expedientes de justiprecio de varias parcelas, expropiadas por el Ayuntamiento.

Se admitió la renuncia que tenía presentada Nicolás Fuster y Forteza del cargo de individuo de la brigada de bomberos.

El Secretario dió lectura a una proposición suscrita por los señores Pou y Fuster, proponiendo que sea declarado hijo ilustre de Mallorca don Juan Palou y Cell.

A propuesta del señor Alcalde se acordó que dicha proposición quedase por ocho días sobre la mesa.

Igualmente se dió cuenta de otra proposición suscrita por los señores indicados proponiendo al Ayuntamiento que eleve la más enérgica protesta contra el Real decreto del ministerio de la Gobernación, fecha 30 de Septiembre último, acordándose que también quedara por ocho días sobre la mesa.

El señor García Orell pidió explicaciones al señor Alcalde acerca de los motivos que habían impedido el que se diese cuenta del dictamen emitido por la Comisión de Fomento, relativo a la maestra de la Escuela pública de la calle del Sindicato.

El señor Alcalde dijo que lo había retirado de la orden del día por creer que el asunto merecía estudiarse con

detención y además porque deseaba conocer el parecer de todos los señores concejales, á cuyo efecto les había convocado para el viernes próximo á las siete de la noche.

Insistió el señor García, manifestando su parecer de que el asunto debía ser discutido inmediatamente.

El señor Alcalde suplicó al señor García Orell que no insistiese sobre el asunto.

El señor Pomar dijo que estaba conforme con lo propuesto por el señor García.

El señor Martí propuso que se consignase en acta que el Ayuntamiento ha visto con gusto la actitud del Alcalde, negándose á firmar los libramientos para el pago de los haberes de la referida maestra.

Por lo demás, dijo, como que el asunto no debe discutirse hasta que se tengan bien estudiados todos los antecedentes; pues si los reglamentos dan derecho á doña Engracia Aleaide para ausentarse de esta ciudad, el Ayuntamiento debe tomar una actitud enérgica, pero, si por el contrario no le autoriza para hacerlo, creo que debemos tratar el asunto tal como es, es decir, como de maestros.

El señor Abrines expuso el malestado en que se hallan los tiablados de la plaza de Abastos.

El señor Alcalde se comprometió en arreglarlos provisionalmente.

El señor Lladó dió cuenta de haber llegado la máquina á vapor que el Ayuntamiento tenía pedido á Inglaterra para el servicio de incendios, indicando la conveniencia de enviarla á los talleres del señor Manea para que la desmonten y vean si se halla en condiciones de funcionar.

Además propuso la enajenación por medio de subasta, de varios enseres inútiles que existen en el parque de bomberos y con su producto comprar algunos aparatos que faltan.

Por último se comprometió á organizar la brigada conforme tiene acordado el Ayuntamiento dentro el plazo de un mes.

Los señores Pou y Pomar denunciaron varios abusos que, según se dice, están cometiendo ciertos almacenistas y vendedores con las pesas y medidas.

El señor Alcalde dijo que procurará poner coto al abuso.

El señor Martí propuso que á cada sesión se dé cuenta al Ayuntamiento de las defraudaciones que se descubran y además que el Ayuntamiento tome parte en todas las causas que remita al Juzgado. Digo esto, porque tengo noticia de que uno de estos pasados días ha tenido efecto un sobreseimiento, que deberíamos mandar al señor Corral, cuando ayude al Ayuntamiento en sus informes.

El señor García propuso y así quedó acordado, que las sesiones á partir de la semana próxima se verifiquen por la noche, en vez de las doce de la mañana como se venía haciendo hasta ahora.

El señor Martí anunció que los actuales presupuestos se saldarán con unas 15.000 pesetas de déficit y que en la sesión próxima presentará una proposición para que se hagan economías.

El señor Alcalde dijo que el Ayuntamiento tiene cierta intervención en el Asilo de las Mifonas y que por lo mismo debían nombrarse dos concejales para formar parte de la Junta de dicho asilo.

A propuesta del señor Cucheri quedaron nombrados para estos cargos los señores Company y Martínez. Y se levantó la sesión.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Te abrió bajo la presidencia del señor Socías con asistencia de los señores Puigdarfía, Amer, Sans y Barceló tomando los siguientes acuerdos.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el exámen de las cuentas municipales de San Juan respectivas al año económico de 1895 á 96.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Mariano Gil Ray, D. Juan Pavía Pons y otros vecinos de Mahón vendedores de frutas, legumbres, hortalizas y otros comestibles en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella ciudad por el que desestimó la instancia que habían presentado en réplica de que se les eximiese del pago de ciertos arbitrios que los recurrentes entienden que pueden gravar únicamente los puntos de venta, pero no las tiendas particulares, como pretende el arrendatario de dicho arbitrio; se acordó informar que los men-

cionados industriales tienen perfecto derecho para ejercer en su casa y sin necesidad de acudir al mercado la industria de vender verduras, hortalizas, legumbres y demás artículos comprendidos en la tarifa publicada por el Ayuntamiento de Mahón, estableciendo arbitrios sobre los mismos; y que dicha corporación municipal carece de derecho para imponer arbitrio alguno á los dueños de los establecimientos por las industrias que ejerzan en los mismos, siempre que satisfagan al Estado la contribución correspondiente.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Rafael Daviu Pbro. Rector de la iglesia de la Bonanova, en alzada de una providencia del señor Alcalde interino de esta ciudad señor Abrines por la que ordenó que, si dentro tres días, no se procedía á limpiar la plazuela de dicha iglesia, se haría de oficio y á costas del recurrente; se acordó reclamar del Alcalde y del recurrente los datos necesarios para poder tomar acuerdo.

Se acordó conceder varios socorros de lactancia y otros acuerdos de poco interés levantándose inmediatamente la sesión.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

Table with 2 columns: Interior and Exterior. Lists various financial instruments and their prices.

ESTADISTICA

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus-stratus.

Id. del horizonte.—Apenas calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Señales á la vista.—Ninguna.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba en su zenit muy despejado, había cirrus en el horizonte, llana la mar, á regular altura el nivel de las aguas y soplabá al terral la ventolína. Se quedó en completa calma á las ocho, entabló el embate á las nueve y media y al ser mediodía corrió fresco al tercer cuadrante. Continó de este modo hasta las tres que fué abanzando y al ocaso como queda dicho.

Noticias.—Entraron los vapores Ciudad de Mahón de Mahón y Cataluña de Barcelona.—También entró el laúd San Bernardo de Oullera.—Salíó el Isleño para Ibiza y Valencia.

Aprendizas

Ganando enseguida, se necesitan en la corsetería «La Catalana», Costa de Brossa, número 12, tienda.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Ab erta toda la noche.—Colón 22 y Perañil 7. Palma de Mallorca.

Coronas mortuorias

Depósito especial para Balaáres.—Precios de fábrica.—Elegante y variado surtido. LOPEZ—Quint 4, Palma de Mallorca

TELEGRAMAS

De nuestro servicio particular. La «Nautilus».-Mina hundida Madrid 17 á las 9 m.

En el Ferrol, la corbeta Nautilus es objeto de reparaciones para alojar el mayor número de guardias marinas.

Verificada dicha reforma entenderá un largo viaje.

En Bilbao se ha hundido una mina matando á un obrero é hiiriendo á varios.

De China

Madrid 17 á las 9 m.

La emperatriz de China ha ordenado á las autoridades de Pasingfu que resistan hasta el último momento.

Se dice que cuando la Corte china se trasladaba á Chumangfú, un soldado intentó asesinar al emperador, pero, descubierto, fué decapitado en el acto.

Romero Robledo.-Kruger

Madrid 17 á las 9 m.

El señor Romero Robledo se ha negado en París á hacer ninguna declaración política.

Es muy probable que mañana salga de Lorenzo Marquez el buque que conduce á Europa á Mr. Kruger.

Este afirma que no volverá al Transvaal.

Al Polo

Madrid 17 á las 9'30 m.

Los norte-americanos se preparan para hacer una expedición al Polo y adelantarse á la de Mantes y á la del duque de los Abruzzos.

Darán 5.000 dollars al jefe de la expedición si logra implantar en el Polo el pabellón norte-americano antes que los otros exploradores.

Max Regis.-Marina de guerra alemana.-Elecciones.

Madrid 17 á las 10 m.

Se encuentra en Argel el ex-alcalde de aquella población Mr. Max Regis, donde es objeto de entusiastas ovaciones.

Alemania aumenta su marina de guerra.

En Irlanda, durante las elecciones, hubo alborotos liándose á palos los electores.

Los panaderos

Madrid 17 á las 10 m.

París.—Los panaderos han hecho nuevas amenazas de próxima huelga si no se les aumenta el salario en el término de cuarenta y ocho horas.

Se han tomado serias precauciones.

Embajador Inglés.-Boda régia

Madrid 17 á las 10 m.

Londres.—Hoy marcha á España el nuevo embajador Mr. Mortimer Davand.

Es ya oficial la boda de la Reina de Holanda con Enrique de Metelemburgo.

Noticias de la China

Madrid 17 á las 2'15 t.

En el Ministerio de Estado se acaba de recibir correspondencia de China.

En la correspondencia figuran extensos despachos firmados por el señor Cologan embajador de España en Pekin.

En ellos se relata minuciosamente el asedio de las legaciones europeas por las fuerzas rebeldes chinas y las grandes penalidades que los sitiados tuvieron que sufrir.

El señor Cologan añade que el ataque de los chinos fué poco enérgico. A eso se debe que resultaron escasas las victimas de los europeos.

Advertisement for Casa Especial para Escultura Religiosa, featuring an image of a religious sculpture and text describing their services and contact information.

Durante el sitio se dispararon contra Pekin más de un millón y medio de cartuchos y tres mil quinientos cañonazos.

Los sitiados sufrieron gran escasez de víveres, viéndose en la necesidad de alimentarse con carne de caballo.

Sin embargo, en tan criticos días la salud fué inmejorable y reinó entre todos los sitiados perfecta armonía.

En otros despachos el señor Cologan refiere que el Ministro plenipotenciario de Inglaterra dirigió la heroica defensa.

La Emperatriz noticiosa de que los sitiados carecían de víveres les envió para socorrerles varios carros de sandías y pepinos.

El día catorce de agosto último avistaron los europeos las primeras fuerzas de las tropas aliadas.

Los ejércitos aliados realizaron en diez días la marcha contra Pekin.

En el trayecto pasaron por inmensas penalidades y tuvieron que librar sangrientas batallas contra las turbas rebeldes que intentaban interceptarles el camino.

En la marcha desde Pekin á Tien Tsin encontraron los europeos masas enormes de boxers.

Personal de Guerra

Madrid 17 á la 2 t.

El Ministro de la Guerra ha firmado el nombramiento del señor Arriera para fiscal togado del Tribunal Supremo.

Ha firmado también el ascenso del señor Ugarde á Auditor general; el pase á la reserva del general de Marina señor Salinero, y el nombramiento de capitán de fragata á favor del señor Quervo comandante del puerto de Tarragona.

El ministro ha confirmado al señor Loño en el cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra. El señor Muñoz Vargas pasará á formar parte del Consejo Supremo de Guerra.

Después que el nuevo ministro de la Guerra se posesione de su cartera, será designado el general que debe sustituirle en la Capitanía de Aragón.

El emperador de la China

Madrid 17 á la 2'40 t.

Shanghai.—El general chino Mei ha derrotado completamente á los boxers.

Las potencias han enviado una comunicación al Emperador de la China anunciándole que, si en breve plazo no regresa á Pekin, se dispondrá la destrucción de las tumbas de los emperadores de la actual dinastía y decretarán su destronamiento.

Propósitos del señor Linares

Madrid 17 á las 4'15 t.

El general señor Linares confiesa que le ha sorprendido la designación del Gobierno.

Ha dicho que estudiará los presupuestos, pues apenas los conoce.

Se propone hacer un ejército verdad.

Meramará los organismos que viven á expensas del ejército.

Comprende que es imposible exigir al país nuevos sacrificios. Mencheta

NOTICIAS de la matruçada TELEGRAMAS Consejo de Ministros

Madrid 17 á las 8'30 n.

> > 8'35 >

> > 8'40 >

En la sesión del Consejo que acaba de celebrarse, se ha acordado que mañana se firme el Real decreto convocando á las Cortes para el día 20 de Noviembre próximo al objeto de que la convocatoria no coincidiese con las sesiones del Congreso Hispano Americano, á las cuales asistirá é intervendrá el Gobierno.

También se firmarán mañana las Reales órdenes nombrando Presidente del Senado al señor Azcárraga y Ministro de la Guerra al señor Linares.

Este jurará el nuevo cargo el viernes próximo.

El señor Silvela convocará á la mayoría para el día 18 de Noviembre en la Presidencia.

Se habló de los presupuestos en general sin detallar ninguno.

Se aprobó un crédito de 160 mil pesetas para atender á los gastos del ramo de telégrafos.

Se acordó también que los señores Campoo y Dato estudien la creación de un cuerpo de policía en Tánger.

Mencheta.

Advertisement for Cinematógrafo Balear, mentioning a corrida de toros and other events.

Advertisement for Sociedad del Alumbrado por Gas, highlighting economic benefits.

Advertisement for 20 CENTS DE PESETA, offering a discount on gas.

Advertisement for BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100, offering a discount on gas.

Advertisement for 16 CENTS DE PESETA, offering a discount on gas.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

Advertisement for Esgrima y Francés, mentioning a school or club.

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de tranes para viajeros que reglra desde el dia 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

OCTUBRE 18

1870.—Heroica defensa de Chateau-don contra los prusianos.

JUEVES

190 | San Lucas evangelista y | 75 Santa Trifona emperatriz.

OCTUBRE 19

1809.—Batalla de Tamames.

VIERNES

291 | San Pedro de Alcántara cf. | 74 fd. y Santa Rosina vg.

Es un poderoso tónico y aperitivo excelente para combatir la anemia, neurastenia y debilidad general.

ELIXIR ANALÉPTICO JULIA

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirujia DE BARCELONA

Su gusto ligeramente amargo excita el apetito, y vigoriza pronto y bien el sistema muscular y nervioso.

Depósitos en Palma de Mallorca:—Don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, Centro Farmacéutico y en la del autor, Buenavista 9, Gracia—BARCELONA.

Debilidad de la Garganta

¿Siente usted como un cosquilleo constante en la garganta? ¿Se pone usted ronco con frecuencia? ¿Se esfuerza siempre en arrojar flema? ¿Está usted molesto por la tos? Si es así padece usted de debilidad de la garganta.

El Pectoral de Cereza del DR. AYER

cura la debilidad e inflamación de la garganta, y lo realiza porque es un remedio calmante y curativo de suma eficacia.

Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño a precios reducidos.

PRODUCTOS DE LA Farmacia Suaña

Escudillers 8, Barcelona

Preparaciones de Escalptus de los Padres de la Trapa de Roma. Elixir y tintura de Escalptus. Usados en las fiebras, enfermedades del pecho, catarros bronquiales, etc.—Frasco 14 y 30 reales.

Almacen de Máquinas de Lance DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores a gas y eléctrica, calderas y piezas sueltas.

EL ACETILENO

Como Petróleo a real el litro y como Gas a medio real el metro con los aparatos perfeccionados sistema BOFILL (Ingeniero)

Carburo superior a 70 cénts. Kg.

Sindicato, 141, 1: Palma

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Una operación particular

es el separarse las cojas quien las tenga muy pobladas y le dan entorsejo serio y repulsivo, ó quitarle el imperioso vello que sienta la cara de alguna dama, ó hacerse la cerena sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.

Diaplerie imperial Pedro Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Caballo

Por ausentarse su dueño se vende uno argelino muy simple de cinco años y 4 meses de edad con guarniciones y carretón de lujo casi nuevo.

ANTIDOTO SOBERANO de las enfermedades belliosas es el Purgante de ANDRÉS Y FABIA Farmacéutico premiado de VALENCIA

Servicios de la Compañia Transatlantica de Barcelona Mes de Octubre

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor «Alfonso XIII», directamente para Habana y Veracruz.

LA IBERIA

Sociedad Mutua de seguros contra accidentes personales del trabajo Pelayo 12, principal—Barcelona

CENTRO DE ANUNCIOS PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA JUAN GONZÁLEZ

Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares La Almudaina, La Ultima Hora y La Unión Republicana

IMPOTENCIA DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD. Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios.

LA CATALANA Compañia Anónima de Omnibus y Tranvías Consejo de Ciento—437 (Justo el Paseo San Juan)—BARCELONA

Para Tarragona Saldrá el 15 del que rje la goleta Joven Pepito Admite un rsto de carga a fl. to.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo El Aibaf Serdna (magrama) de Andrés y Fabia, farmacéutico, premiado de Valencia.